

AMNISTÍA INTERNACIONAL

Declaración Pública

Índice: AMR 37/002/2014

27 de enero de 2014

Honduras: es urgente que el nuevo presidente se comprometa con los derechos humanos y con la protección de quienes los defienden

Hoy 27 de enero de 2014 comienza un nuevo gobierno en el país y se espera que en sus primeros 100 días dé muestras claras de que habrá un cambio positivo en materia de derechos humanos y que se cumplirá con las obligaciones internacionales pendientes. Honduras lleva largo tiempo en una grave situación de derechos humanos y es urgente que el nuevo presidente se comprometa de manera pública y explícita con el respeto y garantía de estos derechos, así como con la protección de quienes los defienden.

En los últimos años, un alto número de defensoras y defensores, incluidos líderes indígenas, líderes garífunas, líderes campesinos, activistas de la diversidad sexual, operadores de justicia y periodistas quienes, entre otros, han sido objeto de asesinatos, ataques y amenazas. A ello además se suma la gran impunidad en estos casos; por ejemplo, de las decenas de casos de violaciones de derechos humanos cometidas contra defensores y defensoras de derechos humanos sobre los que Amnistía Internacional ha tomado acción en los últimos cinco años, sólo en un caso se ha sancionado a los responsables.

En Honduras se vive un ambiente generalizado de violencia, inseguridad e impunidad que requiere medidas prontas y respetuosas de los derechos humanos. Es urgente que las instituciones encargadas de velar por la seguridad y la justicia en el país ganen la confianza de todas las personas, lo cual sólo será posible con hechos y medidas concretas que respeten los derechos humanos de la gente.

Honduras es el país con el mayor número de homicidios en el mundo, en los últimos años se ha visto un aumento en el número de asesinatos de mujeres y pareciera que en el país nadie está exento de que su vida o integridad personal esté en peligro. La serie de asesinatos de mujeres trabajadoras sexuales que se ha venido dando desde diciembre en la ciudad de San Pedro Sula, al norte del país, y el asesinato del periodista Juan Carlos Argeñal en Danlí, en el departamento suroriental de El Paraíso, el 7 de diciembre, son sólo dos ejemplos recientes de una grave situación.

Al igual que las y los periodistas, quienes trabajan en defensa de los derechos humanos en Honduras también han sido objeto de una gama de graves agresiones. Pocos días antes a las elecciones generales se dieron a conocer dos listas con el nombre de varias personas defensoras de derechos humanos, líderes y periodistas las cuales, según información recibida por Amnistía Internacional, habrían sido elaboradas por inteligencia militar con el objetivo atentar contra sus vidas.

Hoy se posesiona el Señor Juan Orlando Hernández como Presidente de la República. Está en sus manos darle un nuevo rumbo al país. La organización espera que en sus primeros 100 días de gobierno dé muestras claras, públicas y explícitas de que habrá un cambio positivo hacia la protección de los derechos humanos de todas las personas y de quienes defienden estos derechos.